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  点　鐘  　鴻田会長
  ロータリーソング  　「それでこそロータリー」
  司　会  　石塚副幹事
  会長報告  　鴻田会長
先週21日木曜日にロータリー財
団委員会を中心としたグローバル
補助金申請に関する準備委員会が
開催されました。曽我パストガバ
ナーにもご参加いただき様々な角
度からの検討を行いました。当該
事項は来月の理事会に議案として提出する予定です。
理事会で承認の後、会員の皆様にも詳しくお知らせさ
せて頂きます。
また、本日はこの例会後、恒例となっております新
潟ロータリークラブへの友好訪問へ出発いたします。
たくさんの方々にご参加いただいております。今回参
加できなかった方も来年以降ぜひご参加いただくよう
お願い致します。
  会長の時間  　鴻田会長
　皆さんご存知のように私は税理士事務所を営んでお
ります。最近あるクライアントから「ふるさと納税制
度をなぜもっと早く教えてくれなかったのか」という
お話を頂戴しました。半分は叱責という感じです。
弊社の話はさておき、会員の皆さんのうちどれくら
いの方々が「ふるさと納税」を経験されましたか？
今日の会長の時間はこの「ふるさと納税」のお話を
させて頂きます。
日本は欧米と異なり「寄付の文化」が育っていない
と言われます。なんとなく「奉仕」を目的とするロー
タリークラブの精神を思い出しますが、「ふるさと納
税」は、税制を通じて故郷へ貢献する仕組みができな
いか、との思い、いわゆる「地方創生」という考えの
もと平成20年に導入されました。初年度の利用者は
５万件、寄付額は81億円だったものが、昨年平成27
年度は726万件、1653億円となっています。特にここ１，
２年の伸びはすさまじい限りです。
ご存知の方も多いと思いますが、ふるさと納税では
原則として寄付額から2,000円を控除した全額が所得
税・住民税の控除の対象となります。適用となるふる
さと納税の上限額があること（今年度から上限額が上
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がった）と、所得税だけで控除になるわけではなく、
住民税も含め控除の対象となるところがミソです。し
たがって、千数百億もの税金が本来納めるところとは
別の自治体に入っているということです。
とは言え、節税制度以上に話題になっているのは、
寄付した自治体からもらえる特産品です。自治体の義
務ではないのですが、特産品を寄付のお礼で送るとい
うのは慣例となっています。2,000円の負担で特産品
が楽しめるのですから、これを利用しない手はない、
そう思う方も多いでしょう。とある「ふるさと納税の
ポータルサイト」では、１位牛肉、２位お米、３位海
産物が人気商品だそうです。
昨年度の全国ランキング１位宮崎県都城市、２位静
岡県焼津市、３位山形県天童市となっています。ちな
みに１位の都城市の受け入れ額は42億円です。総務
省の今年６月発表の資料に基づきますが、各市町村の
サイトは見ていませんが、都城市の特産品は牛肉、焼
津市は海産物、天童市はサクランボでしょうか。
群馬県のランキングはというと１位草津町８億７千万円、
２位中之条町６億３千万円、３位榛東村３億３千万円
となっています。
こんな素晴らしい制度ですから皆さん利用している
か、ましてや高額納税者の方々が多い前橋ロータリー
クラブの方々はどうなのでしょうか。
私の実感ですから申し上げると、高額所得者と言わ
れる方々でも、利用者はほんの数％の方ではないかと
思っています。ちなみに私は高額納税者ではありませ
んが、私も利用していません。
なぜか。簡単に言うと面倒だからでは。しかしなが
ら方法論としては、ポータルサイトからウエブで申し
込み、クレジットカードで決済すればそれほど難しい
話ではありません。その後の確定申告も今年４月から
の寄付から、５か所以内なら「ふるさと納税ワンストッ
プ特例制度」の適用で確定申告不要となり全額住民税
から控除という方法になります。ほとんどの人は以前
と同様確定申告となりますが。
さて、一方23日土曜日の日経電子版に「企業版ふ
るさと納税」が始動という記事がありました。経営者
の皆さんはこちらのほうがご興味あると思います。「企
業版ふるさと納税」は今年度から始まる制度で、内閣



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

府が地方創生につながると認められた自治体の事業に
対する特定の寄付が対象になります。６県83市町村
が合計105の事業を期限の６月までに申請したそうで
す。内閣府が審査し８月上旬にも寄付の対象となる事
業を公表するそうです。寄付額約６割の税負担が軽減
されますが、個人版と違い見返りは禁止していますの
で、あくまで地域貢献と企業のイメージアップが利点
ということだそうです。
ちなみに前橋市のお礼の品のうち話題となっている
もの「上毛電鉄運転体験ツアー」まだ枠はあるようで
す。鉄道ファンの方ぜひどうぞ。
会長の時間を終わります。

  幹事報告  　長谷幹事
１．例会時の群馬銀行の駐車場

利用は駐車禁止スペースを
把握のうえ、所定の場所へ
駐車願います。

２．８月のロータリーレートは、
１ドル＝102円

３．本日（７/26）新潟ＲＣへ、28名で友好訪問を実施。
４．インターアクト年次大会、７月30日桐生市民文

化会館で開催。当クラブから奥野インターアクト
委員長、清水雅弘インターアクト副委員長が出席。

５．８月２日の例会は、最終回の委員会方針発表を実施。
  副幹事報告  　石塚副幹事
前橋西ＲＣ、前橋中央ＲＣ、
高崎シンフォニーＲＣ、富岡ＲＣ、
富岡中央ＲＣ、沼田ＲＣ、
桐生西ＲＣ、桐生赤城ＲＣ
  出席報告  　
会　員　数：116名

　　{ 出席者　75名
欠席者　41名

本日出席率：66.37％
　　　前々回訂正：76.79％
  ニコニコBOX報告  　
■山田�　美光…ゴルフ部会の

月例で優勝しましたので。
  委員会・部会報告  　
[管理運営部門]　宮﨑　瑞穗� 出席委員会��　　山田　浩史

IT・記録保存委員会　樋口　　明� クラブ会報委員会　石川　　敬

親睦・ロータリー家族委員会　嶋田　大和� プログラム委員会　平出　昌男

ニコニコBOX委員会　田部井俊勝� 健康管理委員会　石原秀一郎

［未来の夢計画部門］　菊川　善明� 地域社会奉仕委員会　小林　幹昌

職業奉仕委員会　薊　　　準

新潟ＲＣ納涼例会


